

## Les temps forts de la vie communale...



• En costume d'apparat, l'orchestre de la Garde Républicaine a fait le show, sous la baguette du Colonel Sébastien Billard, devant plus de 380 personnes. Saluons la performance qui a réchauffé les cœurs...



• Deux marathoniens addicts, sans limite qui ont partagé leur passion excessive avec un public tout aussi accro.



• Le podium du contre-la-montre de la 46e édition du Tour Nivernais Morvan : le vainqueur sera-t-il le futur Bernard Hinault ?



• La remise des prix du concours de l'Echappée Lecture : un moment hors du temps rempli d'évasion et d'innocence.



• Les tout-petits et l'équipe d'animation ont voyagé en Afrique, à l'occasion de la fête de la Maison des Enfants.



• Merci aux participants du concours communal de fleurissement qui contribuent, par leur talent de jardinier, à l'embellissement de la ville.



## Expressions politiques

### Groupe « Efficaces et solidaires pour Fourchambault » (DVG)

A l'heure où nous écrivons ces lignes, nous ne savons pas quel sera le verdict des urnes des prochaines législatives. Nous savons cependant ce dont nous abreuvons certaines chaînes télé et radios et leur goût immodéré pour le rassemblement national. Qu'en sera-t-il après les élections ?

Alors que sait-on, que voit-on ? Et que peut-on comprendre ?

Une gauche qui n'a certainement pas suffisamment compris le basculement des valeurs démocratiques d'une majorité de Français, usés et qui se sentent floués par les partis traditionnels qui se sont succédé au pouvoir.

Une droite inexistant dont le dirigeant et ses sbires ne savent trouver à renaitre qu'au travers de mariages d'intérêt avec l'extrême droite. C'est un début de totalitarisme élargi à la droite « républicaine ».

Qu'entend-on ?

Après les promesses d'un monde où tout sera mieux, on entend les errances et reculades de M. Bardella incapable d'apporter des arguments de fond sur des grandes questions dont il a pourtant fait les socles de sa candidature.

Depuis deux ans, **les 88 députés du RN à l'assemblée ont voté contre ou se sont abstenus sur :**

- 1 - l'égalité salariale entre homme et femme en 2021 (refus de voter)
- 2 - l'augmentation du SMIC (20/07/2022)
- 3 - le rétablissement de l'impôt de solidarité sur la fortune (17/10/2022)
- 4 - l'accessibilité aux soins par l'engagement territorial des professionnels de santé (14/06/2023)
- 5 - la loi renforçant l'accès des femmes aux responsabilités dans la fonction publique en 2023.

Cependant, pour de nombreux Français, la tentation est forte « d'essayer ». Ce goût pour la « nouveauté » qui n'en est pas une... doit cependant être bien réfléchi. Chacun doit faire l'effort d'une diversité d'informations qui permettront des réflexions et des choix éclairés face aux arguments faciles et aux attitudes séductrices de ceux et celles qui les portent, avec quelques journalistes et clowns attractifs sur les chaînes et les réseaux de communication.

Alors attention, comme pour tout nouveau traitement : sans notice précise sur les ingrédients et la posologie, il faut faire attention aux effets indésirables...

*Vos élus « Efficaces et solidaires pour Fourchambault », majorité municipale (DVG)*

### Groupe « Fourchambault, c'est vous ! »

Aucun texte n'a été transmis par le groupe « Fourchambault, c'est vous ! »

*Vos élus du groupe « Fourchambault, c'est vous » : Michel Jollin, Annie Champonnier, Cédric Pruvost*

### Groupe « Unis pour Fourchambault ! » (RN)

Je voudrais exprimer ma gratitude envers tous les citoyens de notre commune pour leur participation aux élections européennes. Les chiffres sont clairs, la liste de Jordan Bardella a atteint plus de 45 % loin derrière la liste des macronistes, et à 11,7 %. Quant à Mélenchon, 4,8%. C'est une victoire retentissante pour la démocratie, quand le peuple vote, le peuple gagne.

La carte est sans appel, le #Nièvre a voté à 38,89 % pour la liste RN menée par Jordan Bardella, nous avons largement devancé la liste arrivée en seconde position, celle des macronistes 25 %.

L'antisémitisme a augmenté de 1000% en France malgré les chiffres officiels, Mélenchon estime que l'antisémitisme est « résiduel ».

Une jeune fille de 12 ans, violée à Courbevoie par deux mineurs, le troisième filmé cette scène horrible, nous donnons tous notre soutien à la famille de la victime.

Nouveau Front populaire Raphaël Arnault, le candidat fiché S

Une stratégie soutenue du PS... au NPA, un parti d'extrême-gauche qui veut désarmer la police, donné la nationalité à tous les étrangers entrés illégalement en France, aux OQTF, etc... hollandaise, Raphaël Glucksmann, Fabien Roussel, ils ont vendu leur âme pour un siège à l'Assemblée nationale.

DROGUE

La consommation et la vente de drogue dans les zones rurales ont longtemps été taboues, mais les ravages de la petite délinquance ne connaissent aucune limite géographique. Des études récentes ont mis en lumière une augmentation du trafic de drogue dans nos campagnes, soulignant ainsi un déplacement du phénomène en dehors des centres urbains et des banlieues. Ainsi que dans notre commune

Nos campagnes souffrent déjà de la crise agricole, du désintérêt de l'État et de la fermeture de services publics, mais restaient des zones de paix : n'y ajoutons pas le fléau de la délinquance ! Ne gaspillons plus les deniers publics pour acheter une paix sociale inatteignable dans les quartiers : sauvons nos campagnes

Le Rassemblement national souhaite à tous nos élèves de Fourchambault d'excellentes vacances.

*Vos élus du Rassemblement National Anaïs Lyon et Stéphane Somazzi*



FOURCHAMBAULT  
Dynamique de Loire

# Bulletin d'informations juillet 2024

## TRAVAUX



Chères concitoyennes,  
chers concitoyens,

Après ce printemps automnal, après des péripéties politiques qui ont déchaîné les passions, révélé des inquiétudes et des incertitudes, il semble que l'été et quelques rayons de soleil viennent nous rappeler que le temps est maintenant au

repos, aux vacances et au bien-être physique et mental... nous en avons bien besoin.

**Une pensée pour ceux qui ont jusqu'à présent œuvré presque toujours sous la pluie et dont le travail s'avère néanmoins remarquable. Il s'agit des ouvriers des entreprises qui mènent les travaux de la Brasserie.** Un peu de retard sur ce chantier à cause de la météo mais aussi de quelques mauvaises surprises en sous-sol, résidus de l'histoire industrielle de Fourchambault et secrets aussi de la géologie et de ses plaques de granit. Normalement, selon les exigences du maire, le chantier en gros œuvre sera terminé fin août début septembre afin de rendre tout ce secteur accessible et fonctionnel au public et à l'intention des commerçants que nous devons tous soutenir en cette période où l'accessibilité est parfois compliquée.

Dans ce numéro, vous trouverez tous les renseignements nécessaires pour que les enfants passent des vacances scolaires animées et passionnantes grâce aux compétences d'une équipe professionnelle rodée, organisée qui accueillera les enfants en toute sécurité avec l'appui d'un programme d'activités riche de plaisirs et d'émotions.

Satisfaction et fierté : ne boudons pas notre plaisir.

**Fourchambault a été labellisée « ville sportive »** par le Comité Départemental Olympique et Sportif. Félicitations aux 760 adhérents des sections sportives de l'ASF Omnisports, à son président Jean-Claude Bonnot et aux bénévoles qui investissent de leur temps, mettent tout leur cœur dans la gestion associative des sections et dans l'entraînement et l'encadrements des sportives et sportifs de tous âges. La municipalité ne faiblira pas dans ses efforts pour les maintenir dans les meilleures conditions matérielles et financières possibles.

Il en sera de même pour le secteur culturel et les associations dont les actions rythment la vie sociale communale et sont de véritables moments de convivialité. Dans ce numéro vous trouverez l'essentiel de ces temps forts depuis 2024, avec une mention particulière pour l'Association Musicale de Fourchambault qui, à son initiative et avec l'aide de la commune, a accueilli l'orchestre de la Garde Républicaine, fêtant ainsi avec panache et succès les 150 ans de la musique dans notre cité.

Des travaux encore... oui car notre commune doit se transformer et se moderniser. Beaucoup nous ont dit : « c'est beau, ça fait moderne, on n'a jamais vu ça à Fourchambault ». Merci de ces compliments. Sachez aussi que le confort d'utilisation et les visuels d'une commune sont des critères d'attractivité, de réputation et d'image : il en est ainsi pour Fourchambault. Ils sont aussi des éléments de confort de vie pour vous tous.

Cette année encore, le feu d'artifice, nous réservant quelques belles émotions, a marqué, nous l'espérons, le départ d'un plein été, d'une météo clémente retrouvée et la gaieté pour tous.

A toutes et à tous, je souhaite un bel été, plein de plaisir, de repos et de sérénité avant une rentrée qui, sans nul doute, sera bien animée.

*Votre Maire, Alain Herteloup*

Hôtel de Ville - 59, rue Gambetta - B.P. 50 252 - 58 642 Fourchambault Cédex - Tél. : 03.86.90.99.07  
Mail : accueil.administration@mairie-fourchambault.fr - Site Internet : www.ville-fourchambault.fr  
Facebook : www.facebook.com/communeFourchambault

Directeur de la publication : Alain Herteloup - Co-direction : Jean-Louis Michot  
Rédaction/Reportage - Commission communication - Rédaction/Reportage/conception & réalisation graphique : Laetitia Dantas et Siloé Mialon  
Crédits photos : ville de Fourchambault - Impression : Inora Groupe Impression  
Tirage à 2 900 exemplaires - Dépôt légal juillet 2024

## Sommaire

1 • Edito  
• Travaux

2 • Jeunesse  
• A vos agendas...  
• Vous avez besoin de la police intercommunale...

3 • Quartiers  
• Nouvelle aire de jeux au parc du docteur Faucher

4 • Les temps forts de la vie communale...  
• Expressions politiques



## Quartier de la Brasserie... Place de l'église Saint Louis : «spectaculaire métamorphose !»

Après sept mois de travaux, la première phase du chantier de modernisation du quartier de la Brasserie apporte un cachet avant-gardiste et naturel à la place de l'église Saint Louis.

Arboré, verdoyant, pratique et esthétique, cet aménagement urbain offre à la fois des espaces verts et fleuris ainsi qu'un stationnement végétalisé.

La dimension environnementale de ce projet a pris tout son sens avec l'implantation souterraine de deux bassins d'orage, protégeant le quartier de grosses inondations en cas d'évènement climatique exceptionnel et d'une cuve de 40 000 litres, récupérant les eaux de pluie.

Tous les revêtements des parkings et des circuits piédestres de déplacement ont été conçus avec des matériaux innovants permettant l'infiltration des eaux de pluie.

Des espaces pour flâner et se détendre ont été également aménagés autour de l'église afin de répondre à la demande exprimée par les usagers et les habitants.

La seconde phase des travaux s'inscrit dans la continuité et transformera, pour longtemps, le quartier de la Brasserie.

*Suivez l'avancée des travaux sur : le site internet, la page Facebook et l'application IntraMuros de la ville*



Dynamique de Loire

## En route pour les vacances d'été aux accueils de loisirs

### Des structures pour tous les âges

- «La Petite Passerelle» : enfants de 2,5 à 4 ans
- «Les Pitchounes» : enfants de 4 à 6 ans
- «Les Ricochets» : enfants de 6 à 11 ans (jusqu'à 12 ans l'été)

### Des sorties d'exception...

- Séjour à l'étang de Baye du 6 au 8 août 2024
- Visite des châteaux de Meaux et de Chambord, du parc animalier du domaine de Revert, des jardins de Marigny, de l'odyssée du Berry, du parc d'attraction «Le Pal»,...
- Olympiade, sorties piscine, sensibilisation au handisport,...

Pour s'inscrire, rien de plus simple...

03 86 90 99 91  
03 86 60 83 58

Rendez-vous sur le portail famille pour réserver!

Portail famille



Un été avec une équipe professionnelle et dynamique

## Fourchambault : commune sportive labellisée

### Nouveauté ASF JUDO, rentrée 2024-2025

Pour les enfants de 3 à 6 ans, proposition de nouveaux tarifs annuels selon le quotient familial :

- 0-500 : 1 cours/semaine 90 € - 2 cours/semaine 110 €
- 501-700 : 1 cours/semaine 110 € - 2 cours/semaine 130 €
- au-dessus de 700 : 1 cours/semaine 130 € - 2 cours/semaine 150 €

Pour les plus de 6 ans, possibilité d'utiliser les coupons sport : 1 cours/semaine 165 € - 2 cours/semaine 185 €



La ville de Fourchambault a récemment obtenu le label dans la catégorie des «villes sportives» des communes de moins de 9 000 habitants, attribué par le Comité Départemental Olympique et Sportif de la Nièvre (CDOS 58), présidé par Roger Roussat.

Avec 760 adhérents pour un peu plus de 4000 habitants, sa tradition sportive séculaire, la diversité des sports proposés, la présence d'une équipe de paraspport (basket-ball en fauteuil), Fourchambault détenait des atouts majeurs pour obtenir cette labellisation.

Aux côtés de Coulanges-Lès-Nevers, de Chaulgnes et d'Urzy, la ville a été désignée comme l'une des communes les plus sportives de la Nièvre et a reçu ce label pour une durée quatre ans.

Belles olympiades pour les jeunes : sport et partage à l'honneur!

**Ambiance jeux olympiques** au stade Robert Bacquelin pour les 75 enfants des classes de CM2 du Vieux Moulin, de CM1-CM2 des Chevillettes et de 6<sup>e</sup> 5 du collège Paul Langevin qui se sont affrontés sur les divers ateliers sportifs mis en place. Du tir à l'arc à la course de relais en passant par le saut en longueur, il y en avait pour tous les goûts et tous les niveaux.

Du 24 au 27 juin, la «**Semaine du Sport**» Des rencontres sportives, animées sur le temps de la pause méridienne par les éducateurs sportifs, Cyril Vallet et Dylan Anselm, ont mis au défi les élèves de CM1 et de CM2 des sites scolaires du Vieux Moulin et des Chevillettes.

## Accueil des nouvelles familles en maternelle

Le samedi 8 juin, les enfants inscrits à l'école maternelle pour leur première rentrée scolaire en septembre 2024 ont été accueillis avec leurs parents au restaurant scolaire.

Quinze familles sur les vingt-deux inscrites ont répondu à l'invitation du service Education de la mairie.

De la crèche à la scolarisation, le parcours de l'enfant leur a été exposé : le directeur du groupe scolaire, M. Marmoret, a décrit les objectifs de l'école.

L'accent a été mis sur le rôle des parents aux côtés des professionnels : petite enfance, enseignants, agents territoriaux spécialisés (ATSEM). Une visite des deux sites, Romain-Rolland et Chevillettes, a complété la rencontre, visite qui a permis aux Atsem de présenter leur fonction. Les parents se sont montrés satisfaits de ce premier contact.



• Visite de l'école maternelle des Chevillettes

## A VOS AGENDAS !



### 14<sup>e</sup> édition du forum des associations samedi 7 septembre 2024, de 14h à 18h centre sportif Jacques Delarras

Gratuit et accessible à tous, cet événement permet de trouver toutes les informations essentielles pour rejoindre l'association de votre choix.

La ville de Fourchambault est fière d'abriter une quarantaine d'associations : un réseau dense et diversifié.

Tous les deux ans, un forum leur est consacré. Nous vous donnons rendez-vous cette année le samedi 7 septembre, au centre sportif Jacques Delarras pour une nouvelle édition !

Pour le public, c'est l'occasion idéale de découvrir les associations actives existant sur la commune : très pratique pour ceux qui cherchent à adhérer ou à devenir bénévole dans une association.

Pour les acteurs associatifs locaux, c'est le moment de faire connaître au public leur existence et de lui présenter leurs activités.

Tout au long de l'après-midi, les associations proposeront gratuitement des séances de démonstration et d'initiation aux visiteurs.

Un moment unique de rencontres et d'échanges ! Une manifestation phare de la rentrée !

Deux invités d'honneur cette année : le SDIS 58 et l'association France ADOT.



### 9<sup>e</sup> édition de « Fourchambault en fête » les 14 et 15 septembre 2024 parc du docteur Faucher

Envie de se détendre...  
Envie de profiter...  
Envie de s'amuser...  
Envie de se retrouver, d'échanger...

Alors ne manquez pas la 9<sup>e</sup> édition de Fourchambault en fête, les 14 et 15 septembre 2024, au parc du docteur Faucher !

Des activités ludiques et conviviales à partager avec votre famille et vos amis

Fête foraine, feu d'artifice, spectacle déambulatoire, divertissements, brocante et sucreries à gogo.

Programme détaillé à votre disposition, fin août  
Contact : 03 86 90 99 07



Pour s'amuser entre amis et en famille autour d'activités divertissantes, sportives, numériques et avant tout festives, retrouvez la médiathèque qui s'installe dans votre quartier, de mai à septembre 2024.

Le 22 mai, les habitants de la Fonderie ont eu la visite, au parc du docteur Faucher, de Maëvane et Léo qui ont partagé avec eux des lectures, des jeux de société et de la gourmandise (cuisine mobile du Centre Social).

Le 13 juin, les mêmes bibliothécaires ont rencontré les habitants de la résidence des Bateliers pour un instant détente apprécié de tous les participants.

Les prochaines dates à retenir...  
le 18 juillet, 29 août et 13 septembre



## «Parc du docteur Faucher» Pour les enfants, une nouvelle aire de jeux... Des aménagements, du fun,...

M. le Maire, Alain Herteloup, en présence notamment de la présidente du Centre Social, Françoise Guillaud, a inauguré une nouvelle aire de jeux installée au cœur du parc du docteur Faucher.

Ce projet, initié par le Centre Social, a vu le jour grâce au budget participatif du Conseil Départemental qui a soutenu cette initiative à hauteur de 11 347,49 €.

Le Centre Social a aussi participé sur ses fonds propres pour un montant de 2 836,87 €. Les agents municipaux des services techniques ont implanté les jeux dans le respect des normes de sécurité en vigueur.

Ce partenariat public et associatif a ainsi permis d'offrir aux plus jeunes et aux familles un espace de jeu ludique, en accès libre.

## Vous avez besoin de la POLICE INTERCOMMUNALE...

Accueil du Public : du lundi au vendredi 8h30 à 12h00 et 13h30 à 17h30

samedi 8h30 à 12h00

4 bis place des reines de Pologne 58 000 NEVERS

@ policemunicipale.interco@agglo-nevers.fr

Standart téléphonique 03 86 68 47 89 le lundi de 8 heures à 18 heures du mardi au samedi de 8 heures à minuit



## QUARTIERS

### Aménagement d'un îlot de fraîcheur... îlot Cogoï

Réhabilitation de cet espace urbanisé privé en un espace public renaturé

Lors d'une réunion de consultation sur le projet de revitalisation du quartier de la Brasserie, les habitants ont fait part de leur désir d'avoir à disposition un espace vert, îlot de fraîcheur et de détente, désir correspondant à un projet municipal.

La mairie ayant eu l'opportunité d'acquérir un bâtiment insalubre et sa parcelle (884 m<sup>2</sup>), au croisement de la rue Yves Cogoï et de la rue des Forgerons, a décidé de détruire ce bâtiment pour aménager l'espace ainsi gagné en un jardin public favorable à la biodiversité.

A noter que Nièvre Habitat souhaite construire, sur une fraction rétrocedée par la mairie, 9 garages de 20 m<sup>2</sup> pour ses locataires afin de satisfaire les besoins en stationnements fermés et sécurisés du quartier.

Fin octobre, la rue des Forgerons (entre les rues Yves Cogoï et Gambetta) changera de sens de circulation : sens unique rue Yves Cogoï -> rue Gambetta. Nous vous informerons de la date d'application dans notre prochaine parution.



Comme pour les projets importants précédents, la municipalité a organisé une première réunion de concertation avec les habitants le 11 juin 2024 et en proposera d'autres pour affiner ce projet d'aménagement.

## Ne fais pas de ta ville un bidonville ! #StopEncombrantsSauvages

À Fourchambault comme ailleurs, l'objectif de propreté urbaine se heurte trop souvent au manque de civisme de certains usagers (vieux matelas abandonné au coin d'une rue, trottoir cassé au pied d'une colonne enterrée ou encore sacs de gravats «déposés» à côté d'un conteneur à ordures ménagères).

Pour répondre à cet enjeu, la ville de Fourchambault lance une campagne de sensibilisation qui se déploiera sur plusieurs mois.

En matière de propreté, les coups de baguette magique n'existent pas ! Une campagne de sensibilisation ne fera pas disparaître les déchets en un tour de main. Mais elle vise surtout à :

- alerter sur des comportements auxquels nous ne faisons plus attention parce qu'ils sont malheureusement devenus courants
- faire connaître les gestes qui comptent et les solutions qui existent
- appeler au respect de l'autre et des consignes
- faire de chacun de nous le premier acteur de la chaîne de valorisation des déchets
- inciter les témoins de tels actes à faire remonter des informations aux autorités compétentes.

La campagne «ne fais pas de ta ville un bidonville ! #StopEncombrantsSauvages», déployée sur tous les supports de communication de la ville (affichage, site internet, page Facebook, application IntraMuros,...) sera progressivement suivie d'une série d'actions concrètes en matière de gestion des déchets : patrouilles et réunions de sensibilisation, nettoyage collectif, dispositif participation citoyenne,...



## Réunions de quartier : des échanges indispensables pour améliorer votre cadre de vie !



### Une dizaine de réunions publiques

a été organisée cette année dans le but de continuer à favoriser les échanges avec la population

Au fil des discussions, ont été évoqués : la manque de citoyenneté, le savoir-vivre en société, les bruits intempestifs, les dépôts sauvages de déchets,...

Initiés en 2016, ces échanges constructifs permettent de trouver des solutions collectives aux problématiques abordées communes ou spécifiques à chaque quartier.